



Aquí en el Congreso El Independiente

## Hagan foros, pero la reforma INE no pasará

Por José Antonio Chávez\*

Los panistas de **Marko Cortés** mandaron el mensaje a Morena para que no se esfuercen en hacer foros sobre la Ley Electoral que buscan llevar al Congreso y que los encabeza el coordinador parlamentario, **Ignacio Mier**.

Simplemente no va a pasar, que ellos, los opositores del PRI **Alejandro Moreno**, del PRD, **Jesús Zambrano** y de Movimiento Ciudadano, **Dante Delgado** acordaron que la Moratoria Constitucional fue creada para frenar esas reformas presidenciales que le llaman ocurrencias.

El vocero **Marco Aguilar** criticó al Presidente López Obrador que no resistió la tentación de proponer sus propias reglas electorales y no tomó en cuenta el registro del INEGI al INE de **Lorenzo Córdova** como la autoridad electoral que goza de mejor reputación entre la ciudadanía.

Para los panistas, la propuesta del Presidente está descabellada, quiere reventar la conformación del Congreso de 200 diputados y 32 senadores menos, de esos que le llaman plurinominales, o mejor conocidos como becados.

Sin embargo, en ese escenario, la propuesta de recortar esos legisladores fue bien vista por la ciudadanía, que ve en ello un recorte de gasto innecesario. Esa iniciativa de recorte también repercutiría en los Congresos estatales, es decir en los estados que obligaría eliminar los plurinominales.

Marco Aguilar criticó que el Presidente quiere con esa reforma eliminar el financiamiento público para actividades ordinarias de los partidos políticos, y permitir a funcionarios realizar actos de propaganda y que ello es una clara contradicción, pues hoy el que manda en Palacio alienta a las "corcholatas", servidores públicos, **Claudia Sheinbaum**, **Adán Augusto**, **Marcelo Ebrard** y el

incómodo **Ricardo Monreal**, a hacer campaña con recursos públicos.

López Obrador en su propuesta quiere quitar, y no está mal los privilegios de cuota de poder a los partidos políticos que son los que designan a los Consejeros del INE.

Ahora el Presidente quiere que sean elegidos por la voluntad del pueblo, es decir que sea por elecciones abiertas y voto popular el que defina quienes serían los próximos integrantes de ese árbitro electoral y serán por seis años.

Renovar de la misma forma el Tribunal que sean los magistrados elegidos por el voto y que ni uno más llegue por el dedazo del que mande en el Poder Judicial.

Tal vez el Presidente tenga buenos puntos necesarios para recomponer el INE más no desaparecerlo, pero lo que también sabe el Presidente es que no le alcanza con los votos que tiene. Le faltan los 70 votos del PRI y ahí con la confrontación con el líder nacional, **Alejandro Moreno "Alito"** simplemente no hay nada que hacer.

López Obrador le apostó llegar a acuerdos con el PR y su líder nacional y se confió que lo lograría, para aprobar todas las reformas Constitucionales. Bueno, ahora se sabe que Alito jugó sus cartas para evitar fracturarán la legislatura.

Primero acepto que analizaría la propuesta de aportar sus votos a Morena al inicio de la Legislatura, pero nunca lo confirmé. Dejé pasar el tiempo, con su vagancia política para evitar que el Presidente desintegrará la Cámara de Diputados y llamara a conformar un nuevo Congreso Constituyente.

Esa fue la razón por la que Alito los trajo en boca que los morenos estaban confiados

les otorgaría sus 70 votos, como dijera en el barrio los "chamaqueo".

Ahora eso no se lo perdonan y por eso la persecución primero con la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores** con la filtración de llamadas telefónicas y fotos de diputadas priistas desnudas que dice tener de esos teléfonos intervenidos.

Incluso la persecución de hostigamiento ha llegado al grado de las retenciones en Migración a su regreso por segunda vez del extranjero donde fue a acusar el autoritarismo de este gobierno. Por eso y mucho más las reformas Constitucionales los panistas priistas y perredistas con MC reafirmaron ayer que no pasarán.

### COMPRASET, 90% DE CONTRATOS ADJUDICACION DIRECTA

El diputado del PAN, **Humberto Aguilar** presentó un punto de acuerdo para exhortar al Presidente informar sobre la plataforma Compranet y resolver la suspensión del sistema electrónico de información pública que, para su conocimiento es una herramienta significativa para contrarrestar la corrupción y hacer más transparentes las compras al gobierno federal.

Bueno, el diputado, también panista, **José Antonio García** simplemente les atizó la urgencia de atender este exhorto toda vez que el 90 por ciento de los contratos que se han registrado en este gobierno, son de adjudicación directa, una cifra que detona miles millones de dólares y la preocupación de los legisladores es que no vaya ser que se estén entregando a empresas a modo.

\* [Jachavez77@yahoo.com](mailto:Jachavez77@yahoo.com)